
■全國政協常委、香港友好協進會副會
長林樹哲。 本報北京傳真
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任亞平：對蒙務實合作要兼
顧多方共贏

內蒙古內蒙古

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 張鵬宇 內蒙古報道）內蒙
古政協主席任亞平近日指出，作為
自治區政協2015年度協商工作計劃
之一，自治區政協十一屆十次常委
會議將圍繞「加強中蒙務實合作，
提升口岸經濟發展水平」進行專題
協商。
他指出，內蒙古在蒙古國投資

合作項目不僅要得到政府的許
可，也要考慮當地企業、民眾的
利益，努力實現多方共贏，以保
證務實合作順利、久遠。對蒙務
實合作要放在國家實施絲綢之路
經濟帶戰略中謀劃，不僅要考慮
資源利用和加工，也要考慮通過
蒙古國打通歐亞通道。
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上海上海
在滬全國政協委員赴贛考察

全國政協副主席盧展工近日率隊赴青海就「十三五」期
間就業政策有關問題展開專題調研，全國政協常委、

全國政協社會和法制委員會主任孟學農任組長。

要結合省情談就業
作為國家重要生態安全屏障和「一帶一路」的重要戰略
支點，青海優勢與問題並存。從中央到青海省，近年均出
台了不少扶持創業者的優惠政策，但由於政策碎片化，一
些政策缺乏銜接配套，有的政策離落實到位還有差距。
盧展工在聽取青海省情和就業創業工作的專題匯報後表
示，在國家優惠政策下，青海發生巨大變化，經濟發展帶
動了就業。他指出，作為國家重要生態保護區，青海結合
省情自我創新，把就業問題與經濟發展、生態保護聯繫在
一起，堅持市場導向和體制機制的創新，使就業的整體發
展態勢良好。
在座談會上，青海省委書記駱惠寧坦言：「青海的就業
壓力來自兩方面，首先是人。現在突出的是兩種現象，省
外生源願意留在青海的人數在增加，考出去上大學的青海
生源畢業後回來的人數在增加。其次是經濟發展與生態保
護的矛盾。青海下轄6個民族自治州，其中3個州因生態保

護而未發展現代工業。企業少則經濟不能充分發展，就業
壓力凸顯。」
而在人口眾多的山東，經濟規模較大，就業工作直接關

係到經濟發展和社會穩定。在山東展開就業政策問題調研
時，盧展工指出，山東是人口大省，在沿海各省份中就業
工作具有代表性。「多年來，山東認真貫徹落實中央有關
就業政策，積極做好就業工作，取得了積極成效。」他表
示，要總結山東的好經驗、好做法，為「十三五」規劃的
制定積極建言獻策。

民族地區發展要形成「自我造血」
全國政協民族和宗教委員會專題調研組近日赴內蒙古、

雲南等地，就「『十三五』規劃中民族地區發展需要關注
的幾個問題」開展調研。委員們在實地走訪後表示，民族
地區水能、礦產、旅遊、特色農業等資源豐富，邊疆地區
更是對外的重要窗口和通道。只要下大力氣改變交通落後
面貌，是可以大量吸引外來投資並形成「自我造血」自主
發展能力的。
委員們建議國家進一步支持民族地區建設中國向西開

放、沿邊開放、內陸開放的綜合交通互聯互通工程，加快

構建省會城市及重點城市之間快速鐵路網、高速公路網，
打通區域間的「斷頭路」和「瓶頸路」。
全國政協教科文衛體委員會主任張玉台近日率調研組就

「國家科技重大專項『十二五』執行情況及『十三五』時
期相關建議」，赴哈爾濱、大慶等地調研。張玉台表示，
2020年全面建成小康社會中科技的引領作用至關重要，
「國家科技重大專項責任重大，使命光榮，將為我國全面
建成小康社會提供重要支撐。」
今年是重大專項完成「十二五」實施計劃，謀劃佈局

「十三五」決勝階段任務的關鍵年。全國政協各調研組將
認真分析調研中收集的意見建議，形成調研報告，積極向
國家及相關部委反映，為「十三五」期間政策的制定建言
獻策。

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 馬曉芳 綜合報道）上海市
政協主席吳志明為團長的部分在滬
全國政協委員近日赴江西，考察江
西發展及實施創新驅動戰略的經
驗。
吳志明指出，江西省緊抓建設長

江經濟帶、長江中下游城市群的機
遇，深入實施鄱陽湖生態經濟區建
設、原中央蘇區振興發展兩大國家
戰略，堅持加快發展與提高質量效
益同步推進。他希望在滬全國政協
委員圍繞江西實現「五年決戰同步
全面小康」奮鬥目標，以及推動滬
贛在長江經濟帶建設、產業發展分
工協作等方面務實合作，積極履職
建言。香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者 馬曉

芳）由清華大學x-lab發起並主辦的第二屆清華
大學「校長杯」創新挑戰賽決賽近日在京舉辦，
BluePHA生物塑料團隊最終摘得金獎桂冠。
全國政協委員、清華大學經濟管理學院院長
錢穎一表示，2014年9月李克強總理提出了「大
眾創業，萬眾創新」並突出地寫進了今年的政府
工作報告，x-lab與國家的大政方針相一致。他
希望通過「校長杯」讓學生和年輕校友能夠得到
多一些支持，讓他們的夢想照進現實，讓他們在
大眾創業、萬眾創新的熱潮中創造自己的傳奇。
清華大學副校長楊斌指出，在大學中培養創
新人才，教育要先行，清華應大力探索價值塑
造、能力培養、知識傳授「三位一體」的教育模
式，推進創意、創新、創業「三創融合」的高層
次創新創業教育，激發和培養學生的首創精神、
企業家精神和創新創業能力，「清華x-lab這個
創意創新創業教育平台已經為創新創業教育提供
了一些非常有益的經驗和總結。」他說。
x-lab是清華大學發現和培育創新人才的新型
教育平台，面向清華各院系提供相關服務和資
源，並根據不同類型需求開展針對性活動。而
「校長杯」創新挑戰賽是清華創意創新創業領域
級別最高的賽事，也是清華大學唯一一個面向全
校創新創業項目評選活動。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者何凡）全國政協將
「推進長江經濟帶開發中的濕地保護」問題列入今年重點
協商議題，在雙周協商座談會上，國家林業局兩任「掌門
人」恰好均有出席。原局長賈治邦成為建言者：「應將濕
地作為長江經濟帶生態保護的關鍵紐帶和核心內容，統籌
部署區域內生態和環境保護工作。」「接棒」的現任局長
趙樹叢回應說，將以國務院名義起草下發加強濕地保護的
通知，要求各級政府將濕地保護投入納入同級財政預算和
固定資產投資計劃。
會上，18名全國政協委員積極建言獻策。作為全國政

協人資環委主任，賈治邦表示，在國家層面沒有專門濕地
保護法規，因此保護工作缺乏足夠法律支持。建議編製
「十三五」濕地保護規劃，對長江經濟帶濕地保護作出詳
細規劃。在主題功能區劃修編中，把所有重要濕地納入主
題功能區的禁止開發區範圍。
趙樹叢表示，將加強法治建設。在《土地管理法》中設

立生態用地類型並將濕地納入其中；出台《濕地保護條
例》；將重要濕地納入主體功能區規劃的禁止開發區；建
立長江經濟帶橫向生態補償轉移支付制度，引導生態受益
地區補償保護地區。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者何凡）全國政協近日在京召開雙周
協商座談會，圍繞「推進長江經濟帶開發中的濕地保護」問題協商議政。全
國政協常委、香港友好協進會副會長林樹哲提出五點建議。
林樹哲說，香港早在上世紀70年代，為應付人口激增的需求，政府計劃

在擁有南中國第二大濕地的天水圍地區建造新市鎮，但同時也劃出近100公
頃土地作為生態保護區，立法嚴格保護，任何污水與垃圾倒入該區將遭到刑
事檢控。該保護區即現在的香港濕地公園。目前，公園已成為生態保護教育
中心，也是熱門旅遊景點。經過多年努力，公園已成為候鳥遷移的一個主要
停靠區。
他建議：一是各地政府應改變一味追求GDP的心態，要堅持全面、可持續

發展的理念。二是法治要先行，應切實加強法制觀念，盡快出台有關濕地、江
河、湖泊的一系列環境法律。三是由於基層縣、鄉政府財力有限，缺乏資金投
建污水及垃圾處理設施，希望中央和省級政府予以支持。四是環保要與群眾生
產適度結合。環保不能單靠政府，也需群眾積極配合，應調動群眾自覺參與環
保的積極性。五是加強社會道德教育，形成良好公民責任意識。

十二屆全國政協常委會第十一次會議擬於6月召開，主要議題是圍繞「制定國民經濟和社會發

展『十三五』規劃」建言獻策。作為全國政協2015年非常重要的一次協商議政活動，全國政協

要求各專門委員會要開展扎實充分的調研，提高建言獻策質量，為中央決策提供參考。全國政

協各專委會近日圍繞「十三五」規劃相關內容分赴各地展開調研，充分發揮協商於決策之前和

決策實施之中的作用。

香港文匯報‧人民政協專刊記者馬曉芳綜合報道

專委會分赴各地調研
全國政協備料常委會
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■考察團在贛調研。 本報北京傳真

■內蒙古政協主席任亞平。
本報呼和浩特傳真

■參賽團隊現場介紹自己的項目。 記者馬曉芳攝

■■全國政協副主席盧展工全國政協副主席盧展工。。 本報北京傳真本報北京傳真

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者王辛鵬烏魯木齊報道）全
國政協副主席馬飈日前率調研組赴新疆，就「加大對西部老少邊窮
地區的支持力度，解決西北地區高鐵建設，確保與全國同步全面建
成小康社會」重點提案開展督辦調研。
馬飈寄望新疆抓住國家編制「十三五」規劃的大好機遇，積極做
好長遠規劃。他表示，調研組將通過深入調研，進一步推動提案辦
理落實，把新疆提出的意見建議和目前發展中存在的困難和問題，
向中央和國家有關部委反映呼籲，積極建言獻策，共同促進西部地
區2020年與全國同步全面建成小康社會。
新疆政協主席努爾蘭．阿不都滿金指出，實現新疆社會穩定和長

治久安、確保與全國同步全面建成小康社會，迫切需要從根本上解
決南北疆發展不平衡、基礎設施薄弱、生態環境脆弱等問題。希望
通過全國政協渠道，進一步爭取中央對新疆工作更大的支持，切實
把國家支持新疆發展的各項部署和政策措施落到實處。
「十二五」期間，在兩次中央新疆工作座談會的大力推動下，國

家有關部門通過加大項目資金傾斜、出台相關支持意見、加強系統
對接等形式，加大對新疆經濟社會發展的支持力度，取得明顯成
效。一大批水利、交通、通信等重大基礎設施建設項目在新疆得以
全力推進，長期以來困擾新疆經濟發展的水、路、通信等「瓶頸」
制約得到明顯緩解。

馬飈馬飈籲新疆抓住籲新疆抓住「「十三五十三五」」規劃機遇規劃機遇

■■全國政協副主席馬飈。 本報北京傳真

■青海是中國重要生態安全屏障，在發展經濟促進就業同時亦需保證碧水
藍天。圖為青海湖景區生態環保型雙體遊輪。 本報北京傳真

長江濕地保護
可借鑒港經驗

林樹哲：

兩任國家林業局長「對話」濕地保護

本疊內容：人民政協 文匯教育 台海新聞 神州大地 新聞專題 娛樂新聞 體育新聞


